

KLEINE ANFRAGE

des Abgeordneten Henning Foerster, Fraktion DIE LINKE

Task-Forces für Start-Ups

und

ANTWORT

der Landesregierung

1. Wie viele spezielle Task-Forces für Start-Ups wurden auf Grundlage des Landtagsbeschlusses vom 27. Januar 2016 zum Antrag der Fraktionen der CDU und SPD auf Drucksache 6/5080 bis heute eingerichtet (bitte die genaue Zahl, Anzahl der Personalstellen und die Behörde benennen, bei der sie verankert wurden)?
2. Haben sich diese Task-Forces nach Einschätzung der Landesregierung bewährt?

Die Fragen 1 und 2 werden zusammenhängend beantwortet.

Nach Erkenntnissen der Landesregierung besteht bereits ein breites und differenziertes Angebot an Unterstützungsleistungen.

Die Industrie- und Handelskammern sowie die Handwerkskammern im Land (insbesondere mit den Finanzierungs- bzw. Beratungssprechtagen und Betriebsberatern) und die Gründerbüros bei den Hochschulen sind als zentrale Erstanlaufstellen für Start-Ups in Mecklenburg-Vorpommern etabliert. Hinzu treten die auf Start-Ups ausgerichteten Aktivitäten beim Forschungsverbund Mecklenburg-Vorpommern e. V. und bei den Technologie- und Gründerzentren im Land.

Außerdem stehen die Bewilligungsbehörden (Landesförderinstitut Mecklenburg-Vorpommern, Technologie-Beratungs-Institut GmbH, Gesellschaft für Struktur- und Arbeitsmarktentwicklung mbH), die Förderanträge von Start-Ups bearbeiten, als direkte Kontaktstellen zur Verfügung.

Mit den digitalen Innovationszentren wird im Rahmen der „Initiative der Landesregierung zur Stärkung der Digitalisierung in der Wirtschaft“ derzeit eine weitere Unterstützungsinfrastruktur für Start-Ups aufgebaut. Hierzu finden sich unter dem nachfolgenden Link weitere Informationen: <https://www.regierung-mv.de/Landesregierung/em/Digitalisierung/Digitalisierung-in-der-Wirtschaft/>.

Auch der Förderwegweiser und die Liste der Ansprechpartner, die auf dem Landes-Gründerportal unter www.gruender-mv.de (Förderung) verfügbar sind, sichern den Start-Ups eine umfassende Information und einen schnellen sowie niederschweligen direkten Zugang zu den jeweiligen Ansprechpartnern.

Ferner wurde die Existenzgründungsförderung des Landes zu Beginn der 7. Wahlperiode organisatorisch im Ministerium für Wirtschaft, Arbeit und Gesundheit gebündelt; der direkte Kontakt zur Gründungsunterstützung des Landes ist unter den E-Mail-Adressen gruender@wm.mv-regierung.de oder gruenderin@wm.mv-regierung.de möglich. Weiter spezialisierte Task Forces für Start-Ups wurden bisher nicht eingerichtet.